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上宋村
是否有征迁计划
来电：有市民向本报新闻热

线咨询，锦屏街道上宋村是否列

入 2020一 2025年城中村拆迁改

造规划？

回复：锦屏街道办事处答复，

上宋村暂无拆迁改造计划。

这种情况是否需要
居家健康观察

来电：有市民向本报新闻热

线咨询，他是温州人，妻子是奉化

人，现在准备自驾到奉化接妻子

和孩子，请问到了后需要居家健

康观察吗？

回复：区长热线答复，所有村

（小区）一律实行封闭式管理，持

有“甬行码”绿码或“甬行证”的人

员，在亮码或亮证、测温后进出，

对持有“甬行码”黄码的人员，要

实施 7天居家健康观察，符合规

定条件后转为“甬行码”绿码。对

持有“甬行码”红码的人员，要实

施 14天集中隔离观察，符合规定

条件后转为“甬行码”绿码。如还

有疑问，请致电12345区长热线。

装修什么时候复工
来电：有市民向本报新闻热

线咨询，山水桃源小区正在装修

的房子，什么时候能复工？

回复：岳林街道办事处答复，

个人房屋装修，向物业备案后可

进行施工。

S203省道二期
近期会开工建设吗
来电：有市民向本报新闻热

线咨询，S203省道二期近期会开

工建设吗？

回复：区交投集团答复，预计

8月份开工建设。
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宁波滨海旅游宁波滨海旅游休休闲区闲区

本报讯（记者 陈培芳 通讯

员 袁红燕）3月 5日，溪口镇行政

执法中心依法拆除辖区中兴中路

56弄一处面积约160平方米的违法

建筑，恢复通道原貌。

在巡查中，执法人员发现中兴

中路 56弄有违建钢棚，系占用小区

公共通道搭建而成。钢棚一边紧靠

居民楼，另一边紧靠厂房，主要用作

厂房仓库。该小区内部道路狭小，

且房屋间距也小，存有严重安全隐

患。执法人员立即对现场违建进行

查勘取证，随后约谈相关负责人，并

于当天依法拆除。

据悉，近段时间，溪口镇行政执

法中心坚持“防疫控违两不误、两手

抓”的工作模式，在全力做好疫情防

控工作的同时，全面强化违法建设

巡查管控力度，扎实做好控违拆违

本职工作，确保疫情防控期间违法

建设“零增长”。

溪口一违建钢棚被依法拆除

本报讯（记者 徐华良 通讯

员 毛龙飞）“非常时期，农场草莓

滞销，多亏三江配送中心，解了我们

燃眉之急！”昨天，润海家庭农场场

长王国勋向记者说起位于方桥的三

江配送中心，感激之情溢于言表。

地处沿海中线飞跃塘的润海家

庭农场有 15亩大棚草莓，突如其来

的疫情，让原本畅销的草莓成了滞

销品。三江配送中心负责人得知这

一消息后，派出 3名销售人员到润

海家庭农场实地考察，决定在符合

质量标准的前提下，每天向农场采

购新鲜草莓 150公斤，每公斤价格

20元至36元不等。截至昨天，三江

配送中心已帮助该农场推销草莓超

过4000公斤。

三江配送中心负责人表示，他

们将帮助润海家庭农场推销草莓至4
月中旬。此外，区农业农村局和莼湖

街道也全力帮助促销，这让王国勋减

轻了不少销售压力。“疫情无情，各界

有情，现在我不用担心草莓销售了。”

王国勋脸上露出了久违的笑容。

润海草莓一度滞销

三江配送中心解燃眉之急

本报讯（记者 袁伟鑫
毛超峥 通讯员 卓建青）昨

天，剡溪志愿者协会的巾帼志

愿者们收到了宁波今日食品有

限公司捐赠的 100箱金枪鱼罐

头，价值近3万元。

据悉，自疫情防控工作开

展以来，该协会的 265名巾帼

志愿者冲在一线，一个多月已

累计参与志愿服务 6185工时，

并捐献了 2万多元防疫物资和

12620元爱心款。

记者了解到，该协会当天

向溪口镇环卫站的女职工送去

了节日的问候，并向她们送上

玫瑰花和慰问品，感谢她们的辛

劳和贡献。

当天上午，岳林街道桃源社

区工作人员来到社区的 8 个卡

点，为坚守在那里的 47位红十字

博爱志愿服务队和绿叶志愿者协

会的巾帼志愿者送上玫瑰花，同时

也给值守在卡点的其他志愿者送

去30个小蛋糕，向他们表示感谢。

锦屏街道长岭社区工作人员

为坚守在各卡点的巾帼志愿者送

上玫瑰花，对她们的辛勤付出表

示感谢。

爱心送给最美逆行者

记者 袁伟鑫
“尽管开着也亏损，但还是得

开，一方面留住老顾客和员工，另

一方面也是承担社会责任。”3月
6日，新味佳大食堂在奉第7家分

店恢复营业，但公司负责人冯鲁

军感觉压力很大。

餐饮行业是受疫情影响最直

接的行业之一，如何在逆境中生

存，成了摆在许多餐饮企业负责

人面前的一道难题。

新味佳是我区一家经营了

10年的快餐连锁企业，在全区共

开设了 10家分店。“按照往年情

况，原本正月初八企业开工后，快

餐业会有一个持续的旺季。对于

疫情带来的影响，我们虽然做了

一些准备，但没想到影响这么

久。”冯鲁军说，对于他们这样的

快餐企业来说，如果长期不开店，不

仅房租无法承受，员工也会流失，对

企业极为不利。而一旦开店，又要

投入水、电、食材等，但目前客源很

难保证。

眼下，我区企业陆续复工复产，

给冯鲁军带来了希望。“亏损无法避

免，但是营业能让员工有收入，人员

就不会流失。”冯鲁军告诉记者，2
月 14日，新味佳岳林店和汇盛路店

恢复营业，开始提供快餐外卖和团

餐。“刚开始，一家店一天的营收只

有800多元，还不及平常1小时早餐

的收入。”冯鲁军说，尽管如此惨淡，

他们还是要坚持，很多企业单位复

工后有快餐方面的需求，对于快餐

店来说，也是承担一部分社会责

任。在他们的努力下，企业团餐逐

渐从十几盒增加到现在两家店近千

盒的数量。“如果接下来开放堂食，

我们就能提供早餐，亏损压力可能

会小一些。”冯鲁军表示，政府推出

了税收减免、社保缓交、水电优惠、

健康证体检免费等方面的帮扶措

施，企业自身也要积极寻出路找商

机。

天港禧悦酒店是我区规模较大

的餐饮企业，主要以宴会订餐、酒席

为主，此次损失也非常大。“原本春

节后的酒席都订满了，为此我们还

准备了价值 40万元的食材，员工们

也没有回去，现在很多食材只能低

价出售或者作为员工餐使用。”酒店

汪经理表示，尽管在总公司的安排

下，酒店推出了外卖服务，但一天二

三十单的销售量只是杯水车薪。

“3月份的订单也在陆续取消，

预计损失超过 1000万元。”汪经理

说，由于订单主要是婚宴、桌菜等，

即便近期开放堂食，也不会有客源，

只能等疫情过去，再逐步恢复。记

者了解到，天港禧悦酒店属于规上

餐饮企业，可以得到营业用房租金

补贴等相关政策扶持。酒店负责人

表示，目前正在进行相关申请。

在亚珠土菜馆，记者看到，虽然

没有对外开放堂食，但厨师们还是

比较忙碌，他们正在将做好的菜打

包。以奉化本帮菜为特色的亚珠土

菜馆，面对新冠肺炎疫情影响，他们

通过这种上门送餐的方式积极自

救。“我们从3月1日开始，通过微信

朋友圈推广，给顾客配菜、做菜，然

后上门服务送餐，全靠老顾客支持，

帮我稍微挽回了一些损失。”土菜馆

负责人王亚珠对记者说，现在土菜

馆只有 5个人在正常工作，除了房

租、人员的压力外，春节前他们高价

囤了一批食材，现在很多已经不能

使用，只能内部消化，损失较大。

记者从区餐饮协会了解到，目

前全区有 700多家餐饮企业，其中

规上企业 10家左右。对于这些餐

饮企业来说，房租和人工成本是最

主要的压力。“目前，政府推出了多

项帮扶措施，但效果还不明显，特别

是占多数的个体工商户，能够享受

的帮扶政策有限。”区餐饮协会秘书

长肖剑峰对记者说，由于美团、饿了

么等网络平台的佣金较高，很多小

餐饮店没有进行线上外卖销售，目

前还处于关门歇业的状态，即便推

出堂食，短期内也很难恢复消费者

的信心，餐饮行业恢复元气还需要

一段时间。

线上外卖 上门送餐 企业团餐 政策帮扶

餐饮企业逆境中求生机

记者 柳家欢
通讯员 陈琼
南美白对虾养殖是裘村群众

耕海的热门途径之一。连日来，

这里的对虾养殖大户正抓紧时机

复工复产，开始新一轮的投苗准

备。

在翔鹤生态养殖园的对虾养

殖塘内，工人们正在合力调整增

氧机的位置。“趁着这几天天气

好，我们将所有的增氧机向内转

45度。”养殖园负责人卓仁强介

绍，目前园内共有 22个养殖塘，

每个塘配备两个水车式增氧机，

过去是平行或垂直于塘壁放置，

改变位置是为了更好地提升塘内

的溶氧量和集污效果。

说到为何调整时，卓仁强向

记者隆重介绍了来自浙江正大畜

禽水产有限公司的 4位高层次科研

人才。

2008年，在区农业农村局和裘

村镇政府的牵线下，翔鹤生态养殖

园与浙江正大畜禽水产有限公司合

作开启“企业+农户”的管理模式，

即养殖园提供场所、工人、资金，公

司提供虾苗、饲料，并派遣技术人员

常驻塘内做好日常养殖指导。10
年来，养殖园发展得越来越好，面积

由最早的 60 亩扩展到如今的 150
亩，亩产量最高时达 3500 公斤。

2016年，农业部向该养殖园颁发了

农业技术推广贡献奖。

然而，突如其来的疫情打乱了

卓仁强养殖发展的节奏。每年 4月
份是最佳投苗期，一旦错过，后期养

殖难度将大大增加。为尽量减少疫

情带来的损失，确保全年养殖顺利

进行，正大公司迅速召集 3名硕士

和 1名博士前来支援。“每年春节后

我们就开始忙碌，需要做一个多月

的投苗前准备，今年受疫情影响，工

人们和技术员们一直没能到岗，这

大大影响了我的计划。”卓仁强说，

“他们的到来，给我吃了一颗‘定心

丸’。”

沈加正是浙江大学生物环境与

能源工程博士，在工厂化试验和帆

布池养殖方面颇有经验。据了解，

养殖园计划在东面新开辟 3亩养殖

塘，在沈加正的带领下试水帆布池

养殖。相比较传统的水泥池，帆布

池建造和维护成本更低，暗环境调

节更加便利，对虾的养殖可控性也

更强。

正大公司派驻养殖园的总负责

人何靖表示，今年他们希望彻底改

变这里的养殖模式，从直放模式逐

步转变为“青年虾+大虾”模式。从

投苗到出产，让对虾经历一个分苗

的过程，既增加养殖塘的利用率，从

一年养两季到一年养三季甚至四

季，又实现对虾的优胜劣汰，提升成

活率和抗逆性。

除了按照计划 3月份要完成所

有投苗准备、4月初要投苗600万尾

以外，这段时间，卓仁强和 4位科研

人才还有了新的养殖规划，今年计

划新增50亩土塘，其中40亩为露天

土塘，10亩作为蓄水池，通过大量

换水减少塘底饵料、虾粪、虾壳等残

留物，同时购入自动化投料机，定

时、定点减少人工，让饲料投放更加

精准。卓仁强预计，今年养殖塘的

对虾产量同比增加30%。

“企业+农户”管理模式

科研人才助力裘村对虾养殖

▶长岭社区志愿者收到玫瑰花

▼剡溪志愿者收到金枪鱼罐头

本报讯（记者 陈培芳 通讯

员 应国民）连日来，江口街道在抓

疫情防控的同时，紧锣密鼓抓好春

耕生产。

受疫情影响，春耕生产出现购

买农资难、农民下田难、农业企业用

工难等诸多困难。面对复杂形势，

江口街道办事处专门成立春耕生产

领导小组，分成两个组对辖区 26家
农业专业合作社、60户种粮大户进

行农技指导，帮助解决实际问题 17
个，提供一条龙服务28次。

为满足早稻种植需求，江口街

道建立了两个早稻育秧中心，备足

抛秧盘，动员种粮户提早预订早稻

秧苗，发动种粮大户带头种早稻，推

广种植甬 12、甬优 538、籼 69、秀水

14等名优品种和新品种早稻。目

前，已安排种植大小麦 2100亩、兰

草 1600 亩、蔬菜 1200 亩、蚕豌豆

250 亩、马铃薯 600 亩、早稻 3300

亩、晚稻8000亩等。

在做好春耕生产的同时，江口

街道还突出培育农业亮点产业，推

广“双干”木艺工程，推广农业品牌

建设及标准化生产，继续做好粮食

补贴，利用政策优势，引导、鼓励种

粮大户提高土地复种指数，扩大优

质、高产品种面积。街道以绿苑蔬

菜基地为龙头，培育城郊型、智能型

果树生产基地；以科技型、智能型生

产为亮点，拓宽网络销售渠道；以无

公害农业基地为依托，将农耕文化、

创意农业、农业景点串连成线；以抓

好春耕生产为基础，稳定发展农业。

据了解，为确保蔬菜价格稳定，

江口街道还配合区农业农村局鼓励

蔬菜种植大户扩种速生叶菜；配合

中国人保推广普惠制 5亩（含）以上

速生叶菜政策性农业保险，两家果

蔬专业合作社和 20多户蔬菜种植

户吃下了增收“定心丸”。

江口春耕备耕不懈怠


